
仙台市青葉区国分町３-7-1　仙台市役所内　　☎214-8786　E-mail  jcpsendai@nifty.com

速報　仙台市議会　　　　　　　　　　代表質疑・ふるくぼ和子

日本共産党仙台市議団ニュース　No.703　2018年9月号

「災害級の暑さ」が続いたこの夏。
エアコンのない学校の教室や職
員室は、地獄のようでした。ふるく
ぼ和子議員は10日、代表質疑で郡
市長に、エアコン設置の決断を求
めました。

ふるくぼ議員「地球環境の変化で、
異常な暑さは、この夏だけとは、も
はや考えられない。ある中学校で
は、エアコンのある保健室に、つぎ
つぎと体調不良を訴える生徒が訪
れ、ベッドが足りず長椅子やありと
あらゆる場所で対応、野戦病院の
ようだったとのことだ。学校施設の
大規模改修にエアコン設置を盛り
込めば、効率的に設置できる。市
は、検討をすすめるというが、検討 ふるくぼ議員「厚生労働省は、高齢

ふるくぼ議員「郡市長が35人以
下学級を中学校で実施するのを
決めたことは、市民から歓迎さ
れている。学校関係者や保護者
からは、早く小学校3年生以上に
も広げてほしいとの声が多く寄
せられている。小学校3年生から
6年生までの実施を早期に決断
すべきだ」
教育局長「まずは、中学校の実
施状況をみながら小学校につ
いても検討する」

決断を。 普通教室、職員室
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「やらない選択肢は、
もはやない」

の結果、つけないという結論はあ
りえない」
郡市長「各教室、職員室は、30℃を
超えている。整備期間や財源など
具体の検討段階に歩みをすすめ
ていく」
ふるくぼ議員「国が財源をつける、
つけないにかかわらず、エアコン
を設置するという表明と受け止め
ていいのか」
郡市長「やらないという選択肢は、
もはやない」

仙台市に学校へのエアコン設置を要請する新日本婦人の会の人たち＝8月9日　仙台市役所
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生活困窮者にも
エアコン購入に支援を

35人以下学級
小学校にも拡大を

者や障害者、病気療養中の世帯に
対し、生活保護を申請する際、エア
コンを一時扶助の対象とするこ
と、また今年4月以降の転居者に
も、同じく対象とする通知を出し
た。ただ、この内容では、これまで
継続して生活保護を利用してきた
世帯は、対象にならない。すべて
の生活保護世帯に対し、一時扶助
でエアコン購入費が出せるよう国
に求めるべきだ」
健康福祉局長「他都市とも情報交
換し検討する」
ふるくぼ議員「生活保護世帯だけ
でなく、高齢者世帯、障害者、未就
学世帯のいる世帯に対し、設置費
用に助成するよう検討してほし
い。東京荒川区など、やっている」

（郡市長）



ふるくぼ議員「来年度からスタートする『仙台市経
済成長戦略2023』の重点プロジェクトに『地元中小
企業就職者に対する奨学金返還支援』がある。共
産党市議団は、給付型奨学金の創設とあわせ求め
てきたものであり、歓迎する。来年度の就職者から
支給開始となるようにすべきだ」
経済局長「現在、作業をすすめている。なるべく早
い時期に運用を開始する」

ふるくぼ議員「提案されてい『仙台
市自転車の安全利用に関する条
例』は、自転車損害賠償保険等へ
の加入義務付けと、乗車用ヘルメ
ットの着用を努力義務としている。
保険加入の確認方法、通学生徒な
どへのヘルメット購入助成や支給
など、普及するための具体策が必
要になる」
市民局長「アンケートを実施する
などして加入率向上につなげる。
ヘルメット購入助成は、検討する」

ふるくぼ議員「災害援護資金は、震
災からの生活再建に大事な役割
を果たした。貸付数1万5137件。返
済は、年に一度か半年に一度で、
まとまった金額となるため、少なく
ない被災者が不安を抱いている。
市は、月々の返済を可能とし、毎月
の返済額を減額する少額返済も
できるとしているが、そのことを知
らない人がたくさんいる」
健康福祉局長「丁寧な相談につと
める」

ふるくぼ議員「仙台の地域経済の
なかで、農業も大きな産業のひと
つ。イノシシによる被害が拡大し
ており、今年度の被害に対する補
てん支援は、待ったなしだ。農作
物共済による補償や、来年度から
は、農産物の収入減少を補てんす
る収入保険がはじまるが、それだ
けでは十分とは言えない。被害の
補てんを市独自で制度化を」
経済局長「共済制度などを周知し
ていく」

ふるくぼ議員「市が将監西保育所
を廃止し民営化したパリス将監西
保育所では、心配された事態が現
実になっている。7月までに保育士
4人が退職し、ゼロ歳児と2歳児の
クラスでは事実上、保育士の欠員
状態だ。入所児童数も定員90人の
ところ、現在80人で、民営化のメリ
ットとしてあげていた定員増の理
屈は、完全に破たんしている」
子供未来局長「人員配置を含め、
適切に指導・助言していく」
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